

LA
SEMAINE RELIGIEUSE
DE QUEBEC

L'ACTION DU DÉMON

L'action du démon tient une grande place dans les annales du monde. Il a commencé sa carrière par séduire Adam et Ève, et depuis longtemps on ne compte plus les chutes qu'il a provoquées. Chose étrange ! le démon est mêlé à tout dans les affaires humaines, il entasse ruines sur ruines, et on ne veut point le voir ! C'est quand il agit davantage, qu'il se fait nier avec plus d'insistance. Jamais il n'a tant passé pour un mythe, un fantôme imaginaire, que dans notre siècle, et jamais il n'a été plus puissant et plus agissant. Heureusement que l'Église est là pour nous dire : prenez garde, car le démon est un adversaire redoutable par sa force, par sa haine contre nous, et par ses incroyables artifices.

1o Le plus faible des démons est plus redoutable que le plus scélérat des hommes. Ils sont légions, et de la nature de ceux dont il est écrit " qu'ils portent le monde. " Ils embrassent tout du premier regard avec toutes ses circonstances. Jésus-Christ nomme Satan " le prince du monde, " et S. Paul, " gouverneur de ce monde. " Les démons redoutables par leur nature, leur nombre et leur discipline, remplissent l'air de leurs bataillons acharnés à nous perdre.

2o Le démon ne rêve qu'une chose : nous faire du mal, décharger sur ceux qui sont les images de Dieu, sa rage impuissante contre Dieu, remuer ciel et terre pour faire des damnés comme lui, et nous attaquer de toutes les manières.

3o La première ruse de Satan, c'est d'observer exactement les endroits les plus faibles pour entrer dans notre âme. La seconde, c'est qu'il ne propose pas le crime ouvertement, mais par voie d'insinuation. Le drame du paradis terrestre en fournit un exemple. La troisième est de déguiser les vices et de métamorphoser les vices les plus grossières. La quatrième ruse de Satan est de